Nivel de informalidad pone en riesgo la productividad (El Financiero 18/08/10)

Nivel de informalidad pone en riesgo la productividad (El Financiero 18/08/10)Zenyazen Flores Miércoles, 18 de agosto de 2010 Empleos de poco valor agregado no aportan crecimiento: Hernández Licona. Estamos encareciendo la ocupación formal: Coneval.Pagar la seguridad social, pesada carga para empresas. · INFORMALIDAD GOLPEA PRODUCCIÓN: CONEVAL Si los niveles de informalidad siguen en aumento, la productividad del país se verá afectada porque los empleos que se crean son de poco valor agregado, y no aportan crecimiento a la economía nacional. La informalidad también podría elevarse porque la recuperación económica internacional se está retrasando y en México crear plazas laborales resulta "caro" debido a que se tiene que pagar la seguridad social, señaló Gonzalo Hernández Licona. El secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) se expresó así luego de que el INEGI reportó más de 12 millones 800 mil personas insertas en la economía informal, lo que representa un máximo histórico. Comentó, en entrevista, que incluso antes de la crisis la informalidad ha sido la vía para crear los empleos que requiere el país. Pero dado el crecimiento de la informalidad, la generación de trabajos de calidad será más complicada, advirtió. Cuestionado sobre cuánto tiempo va a soportar la informalidad como "válvula de escape" para la economía, dijo que tiene capacidad para ocupar a más de un millón de personas que se integran a la Población Económicamente Activa (PEA) cada año. Sin embargo, los empleos en que se ocupará esa gente serán de poco valor agregado. "La economía puede dar para ocupar a un millón, pero no está dando para crear empleos de calidad, en parte porque estamos encareciendo el empleo formal y porque no hay creación de empleos de manera sostenida y estructural." Generar plazas es "caro" en México porque cada empleador formal tiene que pagar seguridad social, y en una etapa en que se ha rebasado la fase más crítica de la crisis, a las empresas se les dificulta otorgar esa prestación sin contar con la certeza de una recuperación económica. El costo de crear nuevos puestos de trabajo se eleva porque hay "trabas" en la legislación que no permiten flexibilizar las formas de contratación de personal. Ante ello sugirió la aprobación de una reforma laboral que facilite a las empresas modalidades para abrir plazas. No obstante aclaró que modificar la Ley Federal del Trabajo coadyuvaría a disminuir la informalidad siempre y cuando se efectúen reformas sociales que garanticen a la población mejores salarios y seguridad social universal. De acuerdo con el último dato que tiene el Coneval, 64.7 por ciento de la población carece de seguridad social, y eso se debe a que no hay suficientes empleos formales. Bono demográfico Mónica Flores, directora general de Manpower México, Centroamérica y República Dominicana, aseguró que mientras no se generen los empleos a la velocidad con que crece el bono demográfico, los jóvenes buscarán en la informalidad la forma de obtener ingresos. Al presentar el estudio "Reescribiendo las reglas: la interacción generacional en el trabajo", dijo que hoy los jóvenes son la tercera parte de la economía, por lo que es "preocupante" que no encuentren en el mercado formal una oportunidad de desarrollo a largo plazo. Además, mientras los jóvenes no tengan incentivos ni estudien alguna profesión que los vincule a lo que hoy demanda la economía, los índices de informalidad se elevarán. El reto es integrar a esos jóvenes para que no emigren a otros países, pues de lo contrario el país se quedará sin el talento que requiere para convertir ese bono demográfico en competitividad para nuestra economía.